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FECHA: Abril 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chocan a toda máquina: 5 heridos” 

Criterio “Pedirá SNTE 180 millones al gobierno” 

 “Hidalguenses, 3 de los ejecutados en San Fernando” 

 “Hayan a 3 hidalguenses en narcofosas” 

 
“SNTE asignará a „comisionados‟: Cubrirán el déficit en educación” 

 
“Confirman ejecución de tres hidalguenses” 

 
“En narcofosas hallan tres cuerpos de hidalguenses” 

El Independiente “Aviadores, solución al déficit de profes: SNTE” 

La Crónica “ Ofrece Olvera respaldo de su gobierno al sindicato docente” 

 
“Maltrata México a migrantes, dice ONU” 

 
“Gobiernan reos penales en el DF” 

 

¡Que Vergüenza! 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Cuatro empresas compiten para elaborar material electoral: Compiten 4 empresas para elaborar el 
material electoral que se utilizará durante el proceso electoral de renovación de presidencias municipales; Formas Finas y 

Materiales, SA. DE CV., Litho Formas, SA. DE CV., Diseño, reconstrucción y comunicación, SA. DE CV. y Dicoplast, SA. De 

CV. En pasados días, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) publicó la convocatoria para las empresas mercantiles  
que estén interesadas en elaborar material y documentación electoral para participar en el proceso de renovación de 

ayuntamientos, a celebrarse el próximo 3 de julio. Las empresas interesadas presentaron una solicitud ante el IEEH, para 
realizar la normativa, cronograma de actividades y el formato único de propuesta económica con características y costos 

de la documentación. Cabe mencionar que las compañías absorberán todos los gastos de preparación y presentación de 

propuestas. Dentro de los requisitos que deben exhibir las empresas son: acta de la empresa inscrita al registro público de 
la propiedad y del comercio correspondiente; constancia de pago de la declaración anual de impuestos federales del 

ejercicio fiscal 2010; poderes notariales de sus apoderados debidamente inscritos en el registro público de la propiedad. 
Asimismo; estados financieros del 2010 hasta febrero del 2011, catalogo de servicios y presupuesto, descripción de la 

infraestructura de la empresa, identificación oficial del representante legal, carta compromiso que exhiba una póliza de 
fianza a favor del IEEH que expida la compañía afianzadora debidamente acreditada por la cantidad del 50 por ciento del 

monto total del contrato celebrado como garantía de cumplimiento, etc. Las empresas participantes deberán entregar  en 

los plazos señalados la exposición física de sus productos y una propuesta técnico-económica en dos sobres cerrados en 
las instalaciones del órgano electoral en Everardo Márquez, sobre dicha información el consejo electoral basará la decisión 

de qué empresa elegir. (Verónica Ángeles, pág. 04) 
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El Reloj- Interponen otro recurso de apelación contra la alianza “Hidalgo nos Une”: Interponen un segundo 

recurso de apelación en contra de la alianza Hidalgo nos Une por haber modificado su convenio de coalición el pasado 5 de 

abril, al estipular el método de elección de sus candidatos sería por designación. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
turnó el recurso de apelación al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) en contra del acuerdo emitido por el 

consejo electoral, de fecha 5 de abril del año en curso, a través del cual concede la modificación al registro de la coalición 
parcial “Hidalgo nos Une”, formada por los Partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática para contender en la 

elección de ayuntamientos en el estado. Con este recurso suman 4 los asuntos pendientes de resolver por el Tribunal 

Estatal Electoral, y todos se relacionan con el acto mediante el cual se les otorgó registro a 3 alianzas para contender en la 
elección municipal. Es así que los expedientes RAP-PRI-004/2011 y RAP-PRI-001 se turnaron a Ricardo González Baños; 

2011RAP-PAN-003/2011 y RAP-002/2011, fueron turnados a los magistrados Fabián Hernández García, y Alejandro Habib 
Nicolás, respectivamente. Los integrantes del TEEH tienen 20 días a partir de la fecha en les fueron turnados los asuntos 

para emitir un proyecto de resolución que debe ser presentado ante el pleno electoral para su aprobación y votación en su 

caso. (VERÓNICA ÁNGELES, Pág. 3)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD reparte regidurías a tribus: Las corrientes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se 

repartieron las regidurías en las planillas para ayuntamientos de cara a las elecciones municipales del 3 de julio. En el 
primer conteo, el mayor número se lo llevó Izquierda Democrática Nacional (IDN). Según los resultados, en Pachuca la 

regiduría 1 fue obtenida por Aurelio González Pérez del grupo de la colonia 20 de Noviembre de la regidora Edith Ibarra, lo 
mismo que la regiduría 3 que obtuvo Rubén Escalante. La regiduría 2 está reservada para el consejo estatal, mientras que 

la regiduría 4 fue para Xiomara Rico; la regiduría 5 es para la hija de la perredista Hilda Chino Soni, de nombre Selene 

Hernández Chino. En Tenango de Doria, el secretario general del PRD y protegido de José Guadarrama fue derrotado por 
Andrés Ibarra Vargas, candidato de IDN, en elección de Consejo Municipal. Para la elección de candidatos para la alcaldía 

de Tulancingo, Alejandro Rosas García se impuso ante Francisco Briones Flores, ambos propuestas de IDN; mientras que 
en tercer lugar quedó el guadarramista, Eliseo Fragoso y en cuarto lugar, Roberto Cornejo, propuesta de Luciano Cornejo 

Barrera. Mientras que en las elecciones de regidores en Tulancingo quedó en primer lugar José Luis Cruz del grupo de 

Luciano Cornejo y en segundo lugar Leonor Lucio Soto de IDN. El tercer lugar lo ocupará Alberto Santuario de la UFIC de 
Isidro Pedraza Chávez y el cuarto lugar el guadarramista, Miguel Ángel Romero. Según el reporte, en Acaxochitlán el grupo 

de José Guadarrama, encabezado por Mario Galloso, rompieron algunas boletas al inicio de la jornada y se robaron las 
restantes, por lo que se suspendió la elección. En Tasquillo, se registró la planilla única que encabezará Alberto Sánchez 

González de IDN. En Huejutla, ganó la regiduría 1, José Campoy González y la 2 Graciela Medina, ambos guadarramistas. 
Mientras que al regiduría 3 será para Andrés Amaury Ramírez, del equipo de Luciano Cornejo y la regiduría 4 para Gelasio 

Velázquez Hernández de IDN. En Huichapan, la Izquierda Social Democrática ganó los tres espacios en disputa. (Misael 

Zavala, pág. 11) 

Milenio-Con Gloria recuperaremos Pachuca, asegura Tellería: Después de que Xóchitl Gálvez declinara a favor de 

la diputada federal, Gloria Romero como aspirante a la candidatura de la alianza PAN-PRD por el municipio de Pachuca, la 

legisladora local, Yolanda Tellería Beltrán aseguró que la congresista tiene las mismas posibilidades de ganar que la ex 
candidata a la gubernatura. “Creo que Gloria tiene presencia, es una persona que ha trabajado en Pachuca, ella viene 

desde el periodo de la administración de José Antonio Tellería y estuvo trabajando muy fuerte en el Sistema DIF municipal, 
entonces yo creo que sí tiene capital político, presencia y trabajo permanente y no dudo que con ella podamos recuperar 

Pachuca”. La legisladora local afirmó que la congresista cuenta con buen capital político, el cual ganó con el trabajo que 

realizó al frente del Sistema DIF municipal de Pachuca, durante la administración de su esposo, José Antonio Tellería, en el 
periodo de 2000-2003. “Además del trabajo que hizo José Antonio Tellería, ella también ganó un capital político ya que fue 

un trabajo conjunto, creo que el capital lo tienen, para poder representar al Partido Acción Nacional por la presidencia 
municipal de Pachuca”. En materia del trabajo legislativo que realiza la fracción panista en la Cámara de Diputados del 

estado, Tellería Beltrán aseguró que realizarán propuestas que permitan que más empresas y desarrollos logísticos, como 
la mega central de abastos que se pretende construir en Tizayuca, se asienten en la entidad, ampliando la cobertura en 

servicios básicos y mejorando la seguridad pública. “Unos de los puntos en la agenda legislativa, es el de desarrollo 

económico, Hidalgo tiene que detonar económicamente y queremos resolver muchos problemas que estamos teniendo 
como el de la inseguridad y la falta de servicios básicos. A los empresarios no les es atractivo venir a establecerse en 

Hidalgo, entonces tenemos que contribuir para atraer esas inversiones”, dijo la legisladora panista. (Jonathan Collazo, 
pág. 11) 
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Milenio-Guadarrama da espaldarazo a Alejandro Rosas en Tulancingo: Luego de haber sido elegido como el 

candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandro Rosas García recibió la visita del senador José 

Guadarrama quien reconoció su candidatura y dijo que la apoyará para obtener el triunfo el próximo 3 de julio. 
Guadarrama Márquez se dijo satisfecho con el trabajo realizado durante las pasadas elecciones internas, ya que la 

ciudadanía salió a las calles a emitir su voto gracias al esfuerzo realizado de un buen equipo de trabajo. Asimismo hizo un 
atento llamado a todos los simpatizantes y militantes a redoblar esfuerzos de aquí al día de las elecciones. Por su parte 

Alejandro Rosas aseguró que el trabajo hasta el momento realizado ha sido definido como una “fiesta perredista” donde ha 

primado la organización y la transparencia de la elección, esta es una muestra de la unidad y la madurez política que 
esperaba la comunidad tulancinguense y el PRD, con miras a obtener el éxito. Por su parte, el dirigente estatal del Partido 

de Trabajo, Mariano Torres L´estrade, junto Fernando Olvera; dirigente municipal de Tulancingo tuvieron a bien la 
presentación de los precandidatos por el Partido del Trabajo a Javier Franco por el municipio de Metepec y por la Coalición 

Poder Con Rumbo (PT-Convergencia) Janett Vargas Islas por Singuilucan y Lázaro Plata Trinidad por el municipio de 
Tenango de Doria. Mariano Torres destacó la participación de estos tres compañeros, “el Partido del Trabajo está abriendo 

las puertas a candidaturas ciudadanas”. Claves Sobre El Cantante Con respecto al municipio de Tulancingo; Mariano 

Torres manifestó respeto ante la decisión de del senador Francisco Javier Berganza por haber dejado las filas de 
Convergencia. Sin embargo, destacó que en Tulancingo sí se tendrá candidato de unidad. Dijo que en caso de no haber 

propuesta de Convergencia, el Partido del Trabajo también cuenta con buenas condiciones para proponer candidato.  
(Horacio Rodrigo, pág. 11) 

Milenio-Enrique Macedo renuncia a Salud, va por Tulancingo: Enrique Macedo renunció al cargo de Subsecretario 

de Servicios y Prestaciones de la secretaria de Salud para poder aspirar por el PRI a la alcaldía de Tulancingo. En su 
mensaje indicó que esta decisión se debe a mantener su congruencia dentro del partido y así poder seguir con sus 

objetivos, por lo que es necesario renunciar a su cargo para poder aspirar a la candidatura por ese municipio. Macedo 
señala que a pesar de que la mayoría de su trayectoria se ha desarrollado en la ciudad de Pachuca, es en Tulancingo 

donde ha transcurrido toda su vida y la de sus familiares. Enrique Macedo indica que espera exista la solidaridad entre los 

demás precandidatos y así el pueda encabezar la contienda por la alcaldía de Tulancigo. Acerca de los señalamientos que 
existen acerca de que realizaba precampaña en los eventos de la actual gestión de ese municipio, Macedo refirió que la 

presencia que realizó por esa región se debió a la inauguración de programas que tenían relación directa con la Secretaria 
de Salud por lo que únicamente esta cumplía con sus funciones. El registro para aspirar a la candidatura lo realizará el 

próximo viernes 22 abril. La decisión corresponderá totalmente del electorado pero Macedo confía en que es el ideal para 

contender por Tulancingo. El ex funcionario indicó que a pesar de que deja la subsecretaría en orden, siempre existirán los 
problemas en materia de salud y esto a consecuencia de la cantidad de la población. (Rogel Blanquet, pág. 13) 

Uno más Uno-Transportistas ofrecen ante PRI mejorar servicio: El PRI y representantes del transporte en la 
entidad firmaron esta tarde un acuerdo para unidos alcanzar mejores condiciones laborales, a través del diálogo y la 

presentación de proyectos que ayuden a la administración de la entidad conocer y atender las demandas de los 

conductores con el fin de transformar de manera integral el servicio que otorgan. En la reunión de trabajo, en la que el 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, escuchó diversas peticiones de transportistas y 

concesionarios, se comprometió a ser un aliado de sus intereses y el interlocutor con el gobierno de Hidalgo. "El PRI sí los 
escucha, sí quiere ser el gestor de sus demandas y sí se ofrece a ser esa instancia que se necesita para tratar de ir 

abriendo brecha", enfatizó. Por lo que afirmó que al conocer la sensibilidad del gobernador Francisco Olvera Ruiz, las 

negociaciones siempre llegarán a buen término y con la certeza de que quien encabece el Instituto Estatal del Transporte 
de Hidalgo sabrá de tener el liderazgo necesario para escuchar cada una de las expresiones. Fayad Meneses aseguró que 

será necesario un análisis significativo de las condiciones actuales y una vez que se conozcan, el PR!, a través del sector 
popular que representa la CNOP, generará estrategias para que los transportistas también tengan acceso al programa 

Beneficios que impulsa la administración hidalguense. "Buscar cómo pueden ser parte de programas sociales, del 

programa de beneficios, asegurar que los choferes y transportistas tengan seguro de vida, seguro de gastos médicos 
mayores, descuentos en trámites, licencia; que el sector popular sea un apoyo para enlazar acciones con gobierno", 

explicó. En representación de los transportistas y concesionarios, el líder de la Confederación Nacional de Asociaciones 
Productivas y Sociales (CNAPS), Pedro Solares Cuevas, agradeció el interés de la dirigencia que encabeza Omar Fayad 

Meneses por su disposición de escuchar a los agremiados. En otro orden de ideas, Enrique Macedo Ortiz presentó ayer su 
renuncia como subsecretario de Servicios y Prestaciones de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), con la finalidad de 

contender por la candidatura de alcalde en Tulancingo. Así lo anunció a través de una conferencia de prensa, en las 

instalaciones de esta subsecretaría, ubicadas sobre el bulevar Nuevo Hidalgo 102 colonia Tulipanes. Ayer mismo entregó 
un documento que explica su separación del cargo de manera irrevocable, tanto al secretario de Salud, Pedro Luis Noble 

Monterrubio, como al gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz. Reiteró que contenderá en el proceso electoral del 
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4 de julio para lograr la candidatura a presidente municipal de la ciudad de las antenas, por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI). Macedo Ortiz detalló que dialogó con su esposa, Oralia Vega Ortiz, para acordar que sería él el que 

contendiera, ya que ella también había mostrado interés por ser alcaldesa. (Redacción, pág. 04) 

El Reloj- PT presenta a precandidatos: En conferencia de prensa, el presidente del Comité Estatal del Partido del 

Trabajo (PT), Mariano Torres L´Estrade, dio a conocer a los precandidatos por los municipios Metepec, Singuilucan y 

Tenango de Doria, en el caso de Tulancingo, manifestó que esperarán la propuesta del partido Convergencia, porque ellos 
encabezarán la candidatura a través de la coalición Poder con Rumbo. En tanto, Javier Franco representará a la coalición 

Poder Con Rumbo en el municipio de Metepec, Janeth Vargas Islas por Singuilucan y Lázaro Plata Trinidad por el municipio 
de Tenango de Doria, “el Partido del Trabajo está abriendo las puertas a candidaturas ciudadanas; caras nuevas, que con 

su experiencia enriquecerán este proceso electoral y principalmente al municipio mismo.” En relación al municipio de 
Tulancingo, Mariano Torres, manifestó respeto ante la decisión del senador Francisco Javier Berganza, por haber dejado 

las filas de Convergencia; sin embargo, destacó que Tulancingo sí tendrá candidato de unidad y en caso de no haber 

propuesta por parte de Convergencia y PT, dijo, también cuenta con buenas condiciones para proponer candidato. Por otra 
parte, el dirigente estatal del PT, exhortó a la sociedad a participar en la movilización que encabezará el PT, PRD, 

Convergencia, el ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador y sindicatos contra la iniciativa de reforma 
laboral en el Congreso de la Unión. (Adriana Herrerías, pág. 03) 

El Reloj-Los Hermanos Berganza afirman que no trabajarán con algún otro partido: Ni con el PAN, PRD, PRI y 

PT, los hermanos Berganza Escorza trabajarán, ya que no les gustan los radicalismos que dichos institutos políticos 
representan, aseguró el diputado local, José Ramón Berganza, tras su salida del partido Convergencia. Explicó que la “gota 

que derramo el vaso de agua”, fue la intención del líder nacional de Convergencia, Luis Walton Maldonado de fusionar 
dicho instituto político con el Partido del Trabajo, y posteriormente desaparecer a Convergencia. Manifestó que diferentes 

partidos políticos les han abierto las puertas; sin embargo, aun no han decidido a qué instituto político se sumarán. 

Reconoció que ya estaban molestos, porque el senador Francisco Xavier Berganza no fue elegido como candidato a 
gobernador en las pasadas elecciones, por lo que decidieron salirse. Recordó que el partido Convergencia llego a Hidalgo 

en el año 2000, y fue Francisco Xavier Berganza, quien se encargo de posicionar al instituto político, “no somos los dueños 
del partido, pero nosotros hicimos el trabajo y ahora ya no es el mismo”. (Adriana Herrerías, pág. 4) 

El Reloj-PRD entrega constancias a aspirantes: La comisión Política Electoral del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) entregó constancias de mayoría a las personas que obtuvieron el triunfo en la elección abierta que se 
celebró el pasado domingo en algunos municipios para elegir a los candidatos a ediles, síndicos o regidores, según sea el 

caso. Cabe recordar que se realizó elección abierta a la ciudadanía en los municipios de Tula, Nopala, Tulancingo, 
Tepeapulco, Tolcayuca, Chilcuautla, Tlahuelilpan, Agua Blanca, El Arenal, Jaltocán, San Salvador, Tianguistengo y 

Chapantongo. En el caso de Tulancingo, Alejandro Rosas García es ya el candidato oficial por el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), para contender en las próximas elecciones para presidente municipal, después de ganar las elecciones 
internas el pasado domingo 10 de abril, donde superó a sus contrincantes por más de dos mil 500 votos de diferencia y 

recibir la constancia de mayoría. A su candidatura se han sumado las fuerzas del Frente Democrático Hidalguense y de la 
Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), por medio de sus líderes, José Guadarrama e Isidro Pedraza Chávez. El 

senador perredista acudió a las instalaciones de la casa de campaña de Alejandro Rosas donde hizo un atento llamado a 

todos los simpatizantes y militantes a redoblar esfuerzos para obtener el triunfo del próximo 3 de julio. El PRD mantiene 
pendiente la elección de candidatos donde va coaligado con el PAN, la cual será desahogada el próximo domingo en el 

consejo estatal. (VERÓNICA ÁNGELES, pág. 3) 

El Reloj-Espera Acción Nacional una contienda electoral “complicada”: Ixmiquilpan.- Convocó a conferencia de 
prensa Cipriano Charres y no se presentó sin embargo el representante de acción social Aarón Romero Galarza destacó en 

entrevista que se llevó a cabo el registro como aspirante en el proceso interno del Ingeniero Cipriano disculpándolo porque 
este desconocía que tenía que acudir a la ciudad de México. Manifestó que sólo hubo dos personas que se registraron en 

este proceso que será por designación Odilón Olguín -quien es presidente suplente de Ixmiquilpan y participó en la formula 
con Heriberto Lugo por el PRI sin embargo luego de un “berrinche” decidió cambiarse a las filas de acción nacional- y 

Cipriano Charres. Dijo que al momento de registrarse le dijo de viva voz a Xóchitl Gálvez quien fuera candidata a 

gobernadora por Hidalgo Nos Une así como al representante del PRD que declinaba la candidatura en caso que el 
Ingeniero Alberto Chaparro aceptara la candidatura, sin embargo, por motivos personales desconocidos, este no aceptó la 

misma por lo que a las siete de la noche fue el registro de el líder del Movimiento Indígena Otomí. “Habíamos llegado a la 
conciliación con el PRD que fuera el ingeniero Alberto Chaparro pero esta no se dio, el ingeniero Cipriano estaba dispuesto 

a declinar” .Señaló a su vez que Cipriano Charres apoyará aun cuando el no sea el candidato designado:” Es un hecho que 

se apoyara aun cuando el no fuera el designado, actualmente se están teniendo reuniones. Manifestó que esperan una 
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contienda muy complicada aún cuando haya alianza con el PRD, nosotros no vamos contra una persona o partido en 

especifico nosotros apostamos por la ciudadanía, así sea un Pedraza, una Marili Olguín tenemos que redoblar esfuerzos la 

contienda no será fácil.(Daniel Pelcastre, pág. 16) 

El Independiente-Destruir templo evangélico tendrá costo político para PRI: Porras. La destrucción de un salón 

de culto de la iglesia evangélica Piedra de Ayuda por parte de la alcaldesa de Pachuca Geraldina García Gordillo traerá 

costo político al Revolucionario Institucional (PRI) en las elecciones del 3 de julio, consideró el dirigente del sol azteca 
Pedro Porras. Tal situación generará descontento en la sociedad, que castigará a los priistas en los comicios de presidente 

municipal en la capital de Hidalgo, refirió. Es muestra de prepotencia, dijo, el daño provocado por empleados de Obras 
Públicas municipal al recinto que lleva por nombre Espíritu Santo Roca Fuerte, ya que las autoridades debieron privilegiar 

el diálogo y no la demolición. Cuestionado en oficinas del partido amarillo, el dirigente subrayó que tales decisiones 
"demuestran que los gobiernos priistas, en este caso el de la presidenta municipal, no saben dialogar ni negociar, ya que 

sólo utilizan el poder para mal-tratar a la ciudadanía". Señaló que la alcaldía deberá pagar daños provocados al templo y 

castigar a los responsables de la destrucción del salón, en caso de que la posesión legal del predio sea de la asociación 
religiosa. De cualquier forma, reprobó que la alcaldesa haya lastimado a "creyentes que profesan libremente una religión". 

Cada domingo acuden a misa más de un centenar de personas a la iglesia ubicada en Campo de Tiro, mientras que en la 
entidad hay más de 35 mil evangélicos. Esta acción de la alcaldía capitalina traerá costo electoral al tricolor, ya que "a 

nadie le gustaría que la autoridad llegue a destruir el templo adonde uno asiste, o dañar nuestra casa", subrayó el 

dirigente del PRD en la entidad. A pesar de que la asociación religiosa está registrada desde 1993 en la Secretaría de 
Gobernación, Obras Públicas capitalina derribó sin aviso alguno la estancia que recientemente fue construida y que sería 

inaugurada a finales de este mes. La maquinaria de la dependencia tiró bardas y cuartos de 15 viviendas, con tal de 
cumplir con linderos establecidos por autoridades. Sin respuesta del ayuntamiento. En tanto, el representante legal de la 

iglesia, Noé Pérez Vargas aseguró que la presidencia municipal no ha entablado plática alguna con la organización para 
resarcir el daño provocado al templo. Advirtió que habrá protestas de la comunidad evangélica en caso de que no dé 

respuesta a sus peticiones. (Víctor Valera, pág. 05) 

El Independiente- Fiebre de aspirantes priistas para gobernar Pachuca; varios se apuntan-Entonces, el 
transportista y líder de rutas de transporte público, Pedro Solares, dio a conocer su interés por participar por la presidencia 

municipal de Pachuca, considerada como la "mega alcaldía" por los cuatro años y siete meses que durará la próxima 

administración. El también integrante de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) y autor de la 
propaganda antiforáneos, después del impacto de las calcomanías que circulaban en toda la zona metropolitana local, 

negó que esta campaña fuera en contra de Carolina Viggiano, que no es pachuqueña. La actual diputada federal, Viggiano 
Austria desde los primeros señalamientos de quienes podrían ser los candidatos a la presidencia municipal siempre ha 

estado considerada dentro de los que tienen más oportunidades. Existen otros nombres que también se han manejado en 
medios de comunicación: David Penchyna Grub, Julio Menchaca Salazar, Jesús Antón dé la Concha, Alfredo Bejos Nicolás, 

Paula Hernández Olmos, Cuauhtémoc Ochoa, Víctor Kanan Huebe, Ramón Vicente Diez, José Saade Kuri, Federico 

Hernández Barros y Mirna Hernández. La última ficha del tablero priista que se escucha para ser candidata es la esposa de 
Omar Fayad, la actriz Victoria Ruffo; ella, sin embargo, no ha hecho ninguna declaración pública de un posible interés por 

gobernar la capital. (Arturo González, pág. 06) 

La Crónica-Teme PRI coalición de PAN y PRD: Raimundo Ordoñez- Hasta el momento no podemos saber si existe 
un clima de paz y tranquilidad en el estado, pues hoy vemos que la coalición Hidalgo nos une está impugnada por el PRI y 

de alguna forma esto empaña el libre camino a los comicios del 3 de julio, explicó Raimundo Ordóñez Meneses, secretario 
general del Partido Acción Nacional (PAN). Explicó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) realiza dichas acciones 

por el temor a la coalición entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el blanquiazul; “lo que sabemos es que 

tienen miedo, por ello es que están llevando a la alianza a los tribunales, pero sabemos que esto no nos afectará en lo 
mínimo”. Expuso que los hechos violentos registrados en últimas fechas en la entidad, también serán un factor que 

afectará el rumbo de los comicios de renovación de ayuntamientos, “no sólo a Acción Nacional le afecta, sino a todos los 
institutos políticos”. (Enrique Juárez, pág. 05) 
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La Crónica-Podría PVEM emitir convocatoria para candidatos a alcaldes en esta semana-El Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) podría emitir su convocatoria para la selección interna de candidatos a presidentes 

municipales, regidores y síndicos en las demarcaciones donde acordaron no ir en alianza con el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Fuentes al interior del instituto político con sede en la entidad, reportaron que sería en el transcurso de 

esta semana o de la próxima cuando la dirigencia nacional y local emitan las bases para el proceso interno de selección de 
candidatos para los 60 municipios en los cuales participarán solos. (Enrique Juárez, pág. 05) 

La Crónica-Presenta el PT a algunos de sus candidatos para alcaldías-El presidente del Comité Directivo del 

Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L’estrade, presentó a los candidatos Yanet Vargas Islas, Lázaro Plata Trinidad y 
Javier Martínez, quienes contenderán en Singuilucan, Tenango de Doria y Metepec; en el caso de los dos primeros van con 

la coalición Poder con Rumbo. Respecto al postulante de Tulancingo, en el que lleva mano Convergencia, y a raíz de la 
renuncia de Francisco Xavier  Berganza Escorza, explicó que en el reglamento para la coalición  contemplan la figura 

ciudadana para que pueda encabezar la alianza. Torres L’estrade descartó las alianzas de facto, “vamos con candidatos 

propios de Poder con Rumbo”. Indicó que tras la renuncia de los hermanos Berganza Escorza, ninguno de los otros 26 
candidatos de la coalición provenientes de Convergencia renunció, “hemos tenido contacto con ellos, todos me han dicho 

que siguen en el proyecto”. Detalló que ayer por la mañana entabló conversación vía telefónica con el presidente del 
partido naranja en Hidalgo, Luis Gerardo Ize, quien refrendó que sigue trabajando a favor del instituto político. Respecto a 

las declaraciones del diputado José Ramón Berganza, sobre que Convergencia sería absorbido por el PT, dijo que éste 

crece solo de manera importante, ya que tiene postulantes unitarios, por lo que genera voto duro. Aseveró que en un acto 
de congruencia buscan concientizar a los actores políticos de izquierda, para integrar un proyecto para la transición en 

2012. (Everest Villagrán, pág. 06) 

Criterio- Berganza se sumará al PRI: Porras- Pedro Porras Pérez, presidente estatal del PRD, no descarta que José 

Ramón Berganza Escorza, ahora en su faceta como diputado independiente, sea el comodín que buscaba el PRI para ser 

mayoría en la 61 Legislatura; y su hermano, el senador Francisco Xavier, no descarta que luego pudiera ser candidato de 
otro partido. Lo anterior, dijo el perredista, denigra la política, pues "no creo que nada más se quede en la renuncia al 

Partido Convergencia; es una práctica política que él (Francisco Xavier) tiene y que es desafortunada a los que nos 
dedicamos a esto, porque la gente piensa que todos somos iguales, que sólo perseguimos los intereses o los famosos 

huesos", afirmó. En el caso del senador, reprobó que en cada proceso electoral "salte" de un partido a otro, pues primero 

fue candidato a la gubernatura por el PAN, después se sumó al PRI y luego entró al partido Convergencia, "hoy vemos que 
renuncia, ahora tendríamos que esperar a qué partido se va a ir", expresó. El líder político tampoco descartó que la 

inesperada renuncia de los hermanos Berganza Escorza al partido naranja, haya sido una operación política del propio 
sistema del gobierno del estado, a fin de desprestigiar a los partidos de oposición y de izquierda. En ese sentido, dijo 

Porras Pérez, la fracción parlamentaria del PRD estará al pendiente, pues en algunas reformas, José Ramón "pudiera ser el 
fiel de la balanza, para poder sacar algunos asuntos legislativos que pudiera plantear el gobernador o el partido tricolor". 

(Antonio Alcaraz, Página 09). 

Criterio- Convocatoria priista, sin candidatos ciudadanos- La convocatoria emitida por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) cierra las puertas para cualquier candidatura ciudadana, al demandar una militancia probada de tres 

años y además haber cumplido con cursos de conocimiento de documentos básicos en el Instituto de Capacitación y 

desarrollo Político (Icadep). Estos puntos, contemplados en la convocatoria emitida por el Comité Directivo Estatal (CDE), 
hacen todavía más difícil encontrar al candidato idóneo para Pachuca, según contempla un análisis interno de ese partido. 

El hecho de que Xóchitl Gálvez y José Guadarrama puedan resurgir como candidatos por la capital, ya sea con la disolución 
de la alianza o bien con la dimisión de alguno de los precandidatos formales, coloca al priismo en una situación de alerta. 

Los tiempos para esperar el crecimiento de algún candidato ciudadano bajo la sombra del PRI, cada día se tornan más 

difíciles. En el caso del dirigente de Comparmex, Eleazar García, o del secretario de Desarrollo Económico, Pablo Maauad, 
les dieron posibilidades de abrirse a los medios de comunicación; sin embargo, resultó contraproducente al afirmar su no 

pertenencia al PRI. Esta circunstancia los aleja de ser considerados como candidatos ciudadanos, sobre todo por el punto 
tres de la convocatoria. Hasta el momento se realizó una encuesta para medir la presencia de Maauad Pontón, Eleazar 

García, al igual que José Alfredo Sepúlveda y Jesús Antón; sin embargo, sus índices son muy bajos en comparación con 
Gálvez, Menchaca o Bejos. (Jorge Martínez, Página 09). 

Plaza Juárez- Niega Verde Ecologista haber impuesto al secretario de medio ambiente-  El presidente en 

Hidalgo del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, puntualizó que la designación de Honorato 
Rodríguez Murillo como titular de la Secretaría del Medio Ambiente no fue una negociación producto de la alianza Unidos 

Contigo. “Es un tema que trabajamos mucho, (la designación) fue una decisión de Francisco Olvera, no es que estuviera 

pactada la Secretaría; es un tema que se tocó en su momento, pero no fue una negociación, ni una imposición”. Explicó 
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que la Secretaría de Medio Ambiente es un tema que el PVEM impulsó en la Cámara de Diputados local, y el ex legislador 

ecologista estuvo muy avocado para que saliera la ley y la propuesta de la creación de la dependencia que no se tenía en 

el estado. “Fue un tema que se tocó y se planteó al actual gobernador, que en su momento decidió y bien al poner a 
Honorato Rodríguez, que es una persona que conoce del tema, es un abogado que ha demostrado que tiene los tamaños 

suficientes para ser un buen funcionario; es una gente responsable, leal en sus convicciones y trabajo”. Agregó: “Nos 
enorgullece que el Partido Verde siga teniendo presencia dentro del gabinete de los gobernadores, como fue el caso de 

Cuauhtémoc Ochoa, con Miguel Osorio y ahora Honorato Rodríguez, con Francisco Olvera”. En ese sentido, Malo Lugo 

aseguró que la presencia del Verde en los gabinetes significa que su partido está haciendo las cosas bien y va creciendo, 
convirtiéndose en un instituto político maduro, con cuadros y candidatos propios. “Lógicamente vamos a ver el desempeño 

de Honorato, que puedo asegurar será bueno, importante, novedoso, con ideas, propuestas, y que Francisco Olvera 
valorará en su momento que los verdes estamos preparados para cualquier situación de servicio público y de poder ayudar 

al estado”. Al cuestionarle si pudieron haber logrado más espacios en el gabinete del gobernador Francisco Olvera, el líder 
ecologista apuntó que todo se puede negociar; sin embargo, el trabajo, la presencia real del Verde en los municipios y los 

militantes, les ha permitido crecer y ser reconocidos para poder lograr oportunidades. “Pudimos haber tenido más 

oportunidades y probablemente se den con el paso del tiempo, pero creo que la valoración de que el Partido Verde esté 
integrado en el gabinete de Francisco Olvera es una nota muy importante”, concluyó. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Criterio- Alianza Poder con Rumbo sí participará: Mariano Torres L’estrade, líder petista en Hidalgo, aseguró que la 

coalición Poder con Rumbo, conformada por el PT y Convergencia, tendrá candidato en Tulancingo pese a que el aspirante 
y senador Francisco Xavier Berganza Escorza anunció recientemente su separación del llamado partido naranja. El 

dirigente estatal del Partido del Trabajo informó que ayer recibió la llamada del senador Luis Walton Aburto, líder nacional 
de Convergencia, quien ratificó la coalición Poder con Rumbo en Hidalgo. Atribuyó similar postura al líder convergente en 

la entidad, Luis Gerardo Ize Malaise. “Externó que la coalición está completamente sólida; incluso, el viernes ofreceremos 
una conferencia de prensa en Pachuca, en la que participarán representantes de las dirigencias nacionales, para confirmar 

que el pacto entre los partidos sigue vigente”. Dijo respetar la salida de Convergencia de los hermanos Francisco Xavier y 

José Ramón Berganza, pero aclaró que ello no implica parar el trabajo de la coalición. Prueba de ello es que varios 
candidatos convergentes le han llamado para ratificar su permanencia en el partido naranja, así como su deseo por 

contender en los comicios del 3 de julio, por lo que no están preocupados. Torres L’estrade recordó que la coalición Poder 
con Rumbo involucra a 50 municipios de la entidad, de los cuales 24 encabeza el PT y 26 serán abanderados por 

Convergencia; entre éstos, Tulancingo de Bravo. “El convenio de coalición deja claro que, en el caso de Tulancingo, quien 

encabeza es Convergencia; sin embargo, abre la posibilidad de que se registre, vía ciudadano, un candidato o una 
propuesta”, detalló. No descartó que el PT impulse que alguna persona participe por Convergencia como una candidatura 

ciudadana. “Garantizamos que Poder con Rumbo tendrá candidato en Tulancingo, Pachuca y Mineral de la Reforma, es un 
hecho que no habrá alianzas de facto con otros partidos”, dijo. A su vez, Mariano Torres presentó a los precandidatos 

Yaneth Vargas y Francisco Javier Vera, de la coalición Poder con Rumbo, en Singuilucan y Metepec, respectivamente, así 

como a Lázaro Plata, precandidato del PT, en Tenango de Doria. (María Antonieta Islas, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Registra el IFE 20 nuevas agrupaciones políticas: El Consejo General del IFE aprobó el registro de 20 

agrupaciones políticas nacionales, de las cuales dos están condicionadas a modificar su denominación. Con ello el 
escenario político no partidista llegó a 106 de esas organizaciones. Al 31 de enero pasado que se venció el plazo de 

solicitudes de registro, se presentaron 26, de las cuales seis fueron improcedentes, informó el presidente de la Comisión 
de Prerrogativas y Partidos Políticos de ese instituto, el consejero electoral Francisco Javier Guerrero. Recordó que el 

Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales prevé, para constituir ese tipo de asociaciones, contar con al 

menos cinco mil afiliados en el país, tener un órgano directivo de carácter nacional, así como delegaciones en por lo menos 
siete entidades federativas, disponer de documentos básicos y contar con una denominación distinta a la de cualquier 

agrupación o partido político. El consejero presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés, dio la bienvenida a 
las nuevas agrupaciones y ofreció una agenda de trabajo y de colaboración del órgano electoral con esas organizaciones, a 

fin de impulsar la participación ciudadana, uno de los valores fundamentales de la democracia. (Mauricio Pérez, pág.21) 

El Reloj- IFE trabajará hasta las 24:00 horas este viernes: El Instituto Estatal Electoral (IFE) en Hidalgo, informó 
que los 33 módulos de atención ciudadana con los que cuenta el Registro Federal Electoral, estarán abiertos las 24:00 hrs. 

del día 15 de abril, para que la ciudadanía pueda recoger la credencial para votar con fotografía. Los ciudadanos que 
hayan realizado su tramite con anterioridad, como máximo el pasado 13 de marzo, no deben olvidar que el próximo 

viernes 15 de abril es la fecha límite para recoger su Credencial para votar en los mismos módulos en el que realizaron el 

tramite, ya que solo con ella podrán votar en la próxima elección local del 03 de julio del 2011. (Redacción, Pág. 6)   
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El Sol de Hidalgo-Capacitan a servidores públicos de cara a las elecciones municipales: La Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), dependiente de la Procuraduría General de la República, impartió un 

taller, denominado El ABC de los Servidores Públicos, en relación con las elecciones, jornada previa a las campañas y 
elecciones municipales del próximo 3 de julio en Hidalgo. El instructor Isaac Enrique San Román de la Torre expuso a los 

asistentes lo referente a prevenir delitos electorales entre los funcionarios y empleados del sector público. El evento se 
verificó en coordinación con la Unidad de Atención al Derechohabiente y Comunicación Social. Se explicaron las penas que 

se aplican por cometer un ilícito de este tipo: la mínima son de 3 a 5 años de prisión, la máxima de 1 a 7 años, o costosas 

multas que van de 30 a 100 días de salarios mínimos o más. Se explicó a los trabajadores del ISSSTE que no debe 
colocarse publicidad electoral de ningún partido en las oficinas, hospitales, clínicas y tiendas. Tampoco utilizar automóviles, 

equipo de cómputo, papelería y otros equipos a fin de apoyar campañas político-electorales para elegir presidentes a los 
84 ayuntamientos de la entidad. Finalmente, se recordó que los empleados del ISSSTE: médicos, enfermeras, camilleros, 

personal administrativo, no deben condicionar el servicio, mucho menos pedir la credencial de elector y retenerla para 
algún trámite. (Liliana Castillo, pág. 8A) 

El Independiente-Ultimo día para recoger credencial, 15 de abril: IFE…El Instituto Federal Electoral (IFE) en 

Hidalgo informó que este 15 de abril es el último día para recoger la credencial para votar con fotografía en los módulos de 
atención ciudadana. Quienes no recojan el documento antes de la fecha indicada, no podrán votar en las elecciones 

municipales del próximo 3 de julio, advirtió la junta local del Registro Federal de Electores. Los 33 módulos repartidos en 

todo el estado estarán abiertos este viernes hasta las 24 horas, con motivo del cierre de la as etapa de credencialización. 
El IFE pone a disposición de la ciudadanía el número telefónico y dirección de internet donde podrán consultar todo  lo 

referente a los módulos de atención: www.ife.org.mx desde cualquier parte del país al 01-800-433-2000. (Gerardo Neria, 
pág. 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hallan a 3 hidalguenses en narcofosas de Tamaulipas: El secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando 
Moctezuma Pereda, confirmó que tres cuerpos de hidalguenses fueron hallados en narcofosas de Tamaulipas, en las cuales 

se han encontrado 116 cadáveres por asesinatos relacionados con el narcotráfico. El responsable de la política interna del 

estado, dijo que los tres cadáveres fueron identificados por sus familiares y serán trasladados al Distrito Federal para 
continuar con la investigación que realiza la Procuraduría General de la República (PGR). El funcionario estatal evitó 

proporcionar más datos de los occisos y la forma en que fueron asesinados, por seguridad de sus familiares, y para no 
entorpecer la investigación fue imposible revelar los municipios de donde provenían, cuándo desaparecieron y a qué se 

dedicaban. El gobierno estatal brindó apoyo económico y de traslado a los familiares de las víctimas y en primera instancia 

acudir al Semefo para realizar la identificación de los tres cuerpos, lo cual ya ocurrió. Descartó que los tres cuerpos 
encontrados pertenezcan a los cuatro hidalguenses que en 2010 viajaron a Tamaulipas a comprar autos y desaparecieron. 

Los tres cadáveres hallados pertenecen a circunstancias diferentes a los familiares desaparecidos. (Ángel Cabrera, pág. 
31 ) 

Milenio-Olvera desestima encuesta: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, se comprometió a combatir 

los altos índices de discriminación que persisten en Hidalgo a través de la creación de centros de atención a los diversos 
sectores sociales, que fomenten la cultura de la tolerancia entre la ciudadanía. En cuestión de la percepción de inseguridad 

que mantienen los hidalguenses, el mandatario opinó que su gobierno cuenta con estrategias para disminuir los índices 
delictivos. La Encuesta Nacional sobre Discriminación 2010 considera a la narcoviolencia e inseguridad como generadora 

de discriminación a causa de que en un clima de inseguridad de los ciudadanos, se afecta para crear barreras ante lo que 

es diferente y representa un riesgo o amenaza. Pero el gobernador de Hidalgo no está de acuerdo con ese señalamiento. 
Tampoco está de acuerdo con los resultados obtenidos de la encuesta, los cuales reflejan que los principales temores de 

los hidalguenses son sufrir un asalto, convertirse en víctima de la narcoviolencia y ser extorsionado por policías. “Es un 
problema de apreciación una cosa es la discriminación y otra la inseguridad, son temas totalmente distintos”, dijo. Aunque 

en la encuesta nacional -apoyada por la UNAM y otras instituciones educativas- está claramente señalada la correlación 

entre el aumento de la discriminación en México e Hidalgo a causa de la narcoviolencia e inseguridad. El mandatario evitó 
ligar los dos temas: “la discriminación es algo que tenemos que seguir trabajando, en este estado no podemos permitir 

que a nadie se le discrimine por condición de raza, ideología, género u otras maneras será un tema al que tendremos que 
seguirle abonando”. Su gobierno está dispuesto a “lanzar una lucha muy frontal y lo vamos a hacer a través del 

fortalecimiento a los centros contra la lucha de la violencia hacía las mujeres, por un ejemplo, centros que atenderán a 
víctimas de cualquier tipo de violencia”. Una de las estrategias será tomar en cuenta “la propuesta de Xóchitl Gálvez de 

crear las universidades interculturales bilingües para abonar más a la preservación y dignificación de las culturas 

indígenas”. Además, “en lo que corresponde a los hechos de violencia se está trabajando, prueba de ello es la 
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presentación de personas, armamentos, cartuchos y demás, el combate se da día a día”. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio-“No admitimos menos de 180 mdp”, advierte SNTE a Olvera: La Sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) entregará hoy su pliego general de demandas anual al gobierno del estado, la 

organización no aceptará menos de 180 millones de pesos para cerrar la negociación. La secretaría general de la sección, 

Mirna García López, señaló que este día se reunirá con el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, para hacer la entrega del 
pliego petitorio, afirmó que el objetivo principal es la regularización de plazas para trabajadores administrativos y 

profesores, además sostuvo que no aceptarán menos de 180 millones 875 mil 230 pesos para los bonos a maestros, 
cantidad con la que cerraron negociaciones en 2010. “No sería posible aceptar menos que el año pasado porque la vida se 

hace más cara, no disminuye, cualquier bono, cualquier recurso que se otorgó a los trabajadores el año pasado, hoy ya no 

es posible”, dijo la líder sindical. “Privilegiamos la regularización de muchos compañeros que aún no tienen plaza, se 
revisan los derechos laborales de los compañeros, sin duda muy puntualmente nos sentamos a revisar todos los 

programas de la Alianza para la Calidad de la Educación”, refirió. La dirigente magisterial explicó que hay 
aproximadamente 800 empleados administrativos que trabajan con un contrato provisional y están en busca de una plaza, 

igual sucede con al menos 600 profesores, por lo cual pedirán la regularización de todos ellos. “Observamos un importante 
déficit de plazas, sobre todo en administrativos, todos los que laboran en una escuelas son importantes, desde el que 

barre hasta el que ayuda en la administración, tenemos 800 administrativos por contrato y 600 docentes por regularizar”, 

manifestó. (Gustavo Godínez, pág. 09) 

Síntesis- Cubrirán el déficit en educación: La secretaria general de la sección XV del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López, aseguró que los 330 maestros sindicalizados que tienen alguna 
“comisión” serán reubicados y formarán parte de la estructura de docentes frente a grupo. Las escuelas en las que serán 

reubicados los “comisionados” serán primordialmente las que cuentan con déficit de profesores. En el marco de la reunión 

de trabajo que tuvo con el gobernador Francisco Olvera Ruiz en las instalaciones del sindicato, Mirna García resaltó que 
ambos temas, el déficit de personal y los “comisionados” son los que desahogarán primero. (Jorge Vargas, pág. 3)  

El Reloj-En México urge reforma laboral: Olvera: Ante las trabas que ha tenido el tema de la reforma laboral, el 
gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, consideró que dicha reforma es necesaria para el país debido a su 

importancia. “Después de la reforma agraria que se realizó en los años 90, cuando se modificaron los artículos y que 

cambió la idea de la idea de la propiedad social, la siguiente gran reforma que el país necesita desde luego es la laboral”, 
aseveró. Sin embargo, el mandatario estatal reconoció que no es una reforma sencilla de sacar ya que apuntó, tiene 

muchas aristas e intereses. “Tiene que cambiar, incluso mejorar el procedimiento jurídico que se sigue en los tribunales del 
ramo, por eso no creo que sea una reforma sencilla que deba salir al vapor”, agregó. Olvera Ruiz coincidió con las voces 

que señalan que ante la gran cantidad de opiniones distintas se tiene que buscar hasta donde sea posible un consenso. 

Por otra parte, respecto al Operativo Semana Santa que se realiza anualmente, el jefe del Ejecutivo estatal dio a conocer 
que arrancará este jueves en el municipio de Ixmiquilpan. Dicho operativo tiene como finalidad dar seguridad y protección 

a quienes visitan y vacacionan en la entidad con motivo de esta temporada de asueto. “Son varias acciones como 
incrementar el número de patrullajes tanto de las corporaciones estatales como federales incluyendo los auxilios 

turísticos.”.(Alejandro Reyes, pág. 2) 

Criterio- SNTE aspira a mas de 180 millones, en peligro- Más de 180 millones de pesos serán los que requerirá la 
sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el pliego petitorio de demandas laborales 

para brindar atención a las diversas demandas del gremio docente, reveló la dirigente sindical, Mirna García. Por su parte, 
el gobernador del estado, Francisco Olvera, declaró: "Me considero amigo de los docentes", al tiempo que refrendó su 

compromiso de trabajar y emprender acciones objetivas para hacer cumplir los derechos laborales e institucionales de este 

importante sector, al tiempo que reconoció la labor que realizan los profesores en las aulas y destacó la importancia de 
mejorar a la educación pública en el estado. Esto, manifestó, porque es la educación el medio idóneo, a través del cual 

podremos consolidar un Hidalgo más fuerte y competitivo; de ahí que sea un tema donde el gobierno trabajará 
arduamente, se empeñará y dará atención oportuna, indicó. Este día, expresó la líder magisterial en la entidad, se estará 

haciendo el ingreso del documento al Ejecutivo estatal, a fin de que éste revise las demandas laborales de los 

trabajadores, las cuales calificó de justas, luego de observar que el poder adquisitivo de los trabajadores ha disminuido por 
el impacto en el alza a los precios de la canasta básica y combustibles. Cuestionada sobre la problemática que representa 

el déficit magisterial para la impartición de la educación en el estado, la líder sindical precisó que no es responsabilidad del 
sindicato, sino de la Secretaría de Educación Pública estatal. No obstante, observó que esta complicación pudiera 

solventarse si se revisarán los casos de los más de 300 comisionados que mantiene la SEPH y que justificarían actividad 
alguna, recursos con los cuales se pudiera hacer frente a la demanda de falta de maestros. Por su parte, el secretario de 

Educación en la entidad, Joel Guerrero, reconoció que hay mucho que hacer en el apuntalamiento del sistema educativo. 
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Se pretenden fijar agendas en común entre la SEPH y SNTE, expuso, con el objetivo de fortalecer la educación pública del 

estado. Al cuestionamiento sobre cuál será la agenda común que habrá de fijar la SEPH con el SNTE, el funcionario estatal 

detalló que "hemos fijado varias agendas". Finalmente, señaló que se tiene en la mesa que la SEPH se comprometerá a 
eficientar los derechos de los trabajadores, como el respeto a las plazas que se concursen, pago de salarios puntuales, y 

compromisos hechos por el gobernador que se han cumplido. (Emmanuel Rincón, Página 03). 

Criterio- Alistan esquema de seguridad para proceso electoral- la secretaria de gobierno estatal dio a conocer la 
integración que realiza de un protocolo de seguridad que habrá de implementarse con motivo de las elecciones del 3 de 

julio próximo para renovar los 84 municipios de la entidad. Al respecto. Fernando Moctezuma Pereda, comento que 
“incluso tenemos una reunión de evaluación para ir checando cual es el mapa de riesgo que tenemos en el estado y vamos 

a ir teniendo comunicación permanente con la Sedena, con las procuradurías en lo que es el ámbito de la seguridad y 
obviamente en las instancias gubernamentales”. “Vamos hacer un protocolo de seguridad para las elecciones”, en el que 

se pretende brindar la seguridad tanto a los partidos políticos como a las instituciones y la ciudadanía. “ se trabaja en la 

ejecución de un mapa de riesgos  que permita identificar si existe algún punto rojo que pudiera anticiparse, que pudiera 
poner en algún riesgo los comicios electorales del 3 de julio próximo”. Dentro del trabajo de conciliación que mantiene la 

dependencia a su cargo, Moctezuma incluso ha venido sosteniendo reuniones con líderes políticos del estado; con PAN 
PRD  entre otros. (Emmanuel Rincón página 06). 

Plaza Juárez- Olvera, primer gobernador que visita sede de la sección XV del SNTE- El gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz se dijo convencido de que durante su administración, las autoridades estatales y el magisterio 
hidalguense fortalecerán su relación, haciéndola más cercana, profesional y respetuosa, en beneficio de la educación de 

los niños y jóvenes de la entidad. "Me considero amigo de los docentes", afirmó, al tiempo de refrendar su compromiso de 
trabajar y emprender acciones objetivas para hacer cumplir los derechos laborales e institucionales de este importante 

sector. Además, reconoció la labor que realizan los profesores en las aulas y destacó la importancia de mejorar a la 

educación pública en el estado. Esto, manifestó categórico, porque es la educación el medio idóneo a través del cual 
podremos consolidar un Hidalgo más fuerte y competitivo, de ahí que sea un tema donde el gobierno trabajará 

arduamente, se empeñará y dará atención oportuna. Por su parte, la secretaria general de la Sección XV del SNTE, Mirna 
García, destacó la sensibilidad y comprensión que tiene el Ejecutivo estatal en los temas, necesidades y demandas del 

magisterio hidalguense; “por ello, nos comprometemos a trabajar en coordinación, sobre la base de la solidaridad, la 

transparencia, la honestidad y el respeto”, dijo. Estuvieron presentes en esta reunión-encuentro, los secretarios de 
Gobierno, Fernando Moctezuma; de Educación, Joel Guerrero; autoridades estatales del rubro y secretarios del sindicato, 

entre otros. (Redacción, página 05). 

La Crónica- Reafirma Olvera Ruiz lazos con sindicato de maestros: Respeto al Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE) y a sus derechos laborales es el compromiso del gobierno hidalguense, afirmó el mandatario 

Francisco Olvera, durante un encuentro con la dirigencia sindical. Expuso que desde hace varios años tiene contacto 
personal, la convicción y vocación por respaldar al magisterio, ya que proviene de la escuela pública, por lo que refrendó 

dicho apoyo. “Es importante que la organización sindical acompañe al gobierno del estado en las actividades para trazar la 
ruta por la que se habrá de guiar la educación básica”. El tema de la educación forma parte del Plan Estatal de Desarrollo 

2011-2016, por lo cual se instalan los comités regionales, además de emitir la convocatoria para realizar una consulta de 

zona y sectorial. Olvera Ruiz enfatizó que no puede concebir una política educativa sin el aporte de los profesionales del 
rubro como son los docentes. Consideró que la educación es el medio idóneo para  consolidar un Hidalgo más fuerte y 

competitivo, así que será un tema donde el gobierno trabajará arduamente, además de brindar atención oportuna. El 
gobernador indicó que comprometió un trabajo coordinado, la defensa de los derechos laborales, el cumplimiento cabal de 

las condiciones generales del trabajo, convenios y las conquistas que han logrado. Por otra parte, manifestó que este 

jueves pondrá en marcha en el municipio de Ixmiquilpan el operativo de seguridad pública con motivo del periodo de 
asueto relativo a la Semana Mayor. En dichas acciones se incrementará el número de patrullajes y los esquemas de 

Protección Civil; por su parte  la Secretaría de Turismo instalará módulos de orientación y atención a los visitantes. Varias 
áreas del gobierno del estado no tendrán vacaciones, para atender las necesidades, sobre todo en rutas como el corredor 

de los balnearios y de la montaña. En los próximos días se instalará el Consejo Estatal de Seguridad Pública, en el cual 
participarán los sectores del gobierno federal, estatal y municipal, por lo que tendrán que reorientar las estrategias en esta 

materia. (Alberto Quintana, pág. 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldesa pide mejorar imagen de los policías: Debido a que la imagen de los policías municipales ante los 

ciudadanos es de prepotencia y desconfianza, la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, mencionó que 

subirán al Cabildo una iniciativa para mejorar la atención de los cuerpos de seguridad pública, esto a la par de los 
controles de confianza que ordenó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. “Nuestra responsabilidad es escuchar a todas las 

voces, realizar acciones que den certeza a todos los ciudadanos no nada más en materia de seguridad, y por su puesto 
estamos dispuestos al diálogo”. La encargada de Casa Rule mencionó que ante los señalamientos de algunas asociaciones 

civiles sobre los abusos de los cuerpos de seguridad ya se reunieron con el ombudsman hidalguense, Raúl Arroyo, para 
resolver estas inquietudes. “Hace poco nos reunimos con el presidente de la Comisión de los Derechos Humanos y estamos 

por subir a la Asamblea la propuesta que será en materia de Derechos Humanos, que junto con él podamos abrir el 

diálogo para resolver las inquietudes de la sociedad civil”. Otro aspecto que destacó García Gordillo son los controles de 
confianza realizados a los elementos municipales, los cuales son independientes a la orden que dio el Ejecutivo estatal, 

pues siempre están al pendiente de que los oficiales tengan el perfil que requiere esta tarea. “Permanentemente se están 
haciendo análisis y controles del desempeño del personal, hace poco veíamos que hay vacantes en la policía municipal. 

Efectivamente, el personal es de amplia rotación porque hay personas que desean participar, pero a lo mejor no están 

comprometidos con la institución, o quienes ya venían desempeñándose en ésta no dan los frutos que se demandan” Por 
ello, la alcaldesa aseguró que “en ese sentido estaremos la profesionalización para encontrar en verdad a elementos con 

vocación”. En tanto, el secretario de Seguridad Pública del Estado de Hidalgo, Damian Canales Mena señaló que las 
corporaciones de seguridad pública municipales de Pachuca, Tulancingo y gran parte de Tula de Allende ya han 

presentado los exámenes de control de confianza y aunque aún no se conoce el resultado exacto la mayoría de los 
elementos acreditaron la prueba. Canales Mena informó que todos los todos los custodios del sistema penitenciarios ya 

presentaron la prueba y que por el momento la dependencia estatal se encuentra en el proceso de evaluar a los efectivos 

de la policía estatal. Adelantó que para el 2011 se plantea realizar la prueba a por lo menos dos mil elementos de la 
corporación estatal y de la Coordinación de Investigación, mientras los policías que ya acreditaron cumplieron con todos 

los parámetros que solicita el sistema nacional. Por su parte Efraín González Montaño señaló que aún no se han recibido 
los resultados de los exámenes de confianza que la Secretaría de Seguridad Pública del estado realizó a los 158 elementos 

de la corporación de Tulancingo, pero afirmó que en su mayoría pasaron la prueba. “Sabemos que en su gran mayoría han 

cumplido con ese requisito al 100 por ciento, salieron bien no tenemos ningún problema,” puntualizó. Manifestó que hace 
aproximadamente un mes 18 elementos fueron dados de alta en la corporación de seguridad. (A. Suárez, pág. 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Si soy el gallo voy a ganar, afirma Lozano: Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social (STPS), aseguró que no tiene ninguna duda de que será el Presidente de la República, en caso de que el PAN lo elija 

como candidato, por lo que los integrantes de ese partido deben apostar por él. “Que los panistas le apuesten porque yo 
soy el gallo, el mero, mero”, enfatizó después de ofrecer una conferencia en el foro Empleo y Reforma Laboral, organizado 

por la Fundación Rafael Preciado Hernández. Esta aspiración la refrendó el funcionario en entrevista con MILENIO 

Monterrey, en la que admitió: “Estoy apuntadísimo hoy más que nunca. Sí voy a buscar la candidatura y tengo absoluta 
confianza en que nuestro partido conservará la primera magistratura del país”. Ayer, luego de su participación en el foro, 

el funcionario federal reiteró que su aspiración a abanderar al PAN en el proceso de 2012 es legítima, por lo que esperará 
a que se den a conocer las reglas del proceso interno. “Voy a esperar las reglas internas del partido, tengo una clara, 

legítima y abierta aspiración a ser el candidato a la presidencia del Partido Acción Nacional”, aseveró. Asimismo, confió en 

que de continuar su labor con la seriedad que ha mostrado, obtendrá dicha candidatura. “Sé que si trabajo duro, doy 
resultados y sigo enfrentando los grandes temas nacionales con esta seriedad, lo voy a lograr. Y yo sí les digo que si soy 

candidato, voy a ser Presidente de México”. Adelantó que dejará su cargo una vez que sea elegido candidato, lo cual 
tendrá que ser decidido por los panistas, los ciudadanos o los resultados de los debates. Por otra parte, en la entrevista 

con MILENIO Monterrey, Lozano aseveró que está firme su decisión de buscar la candidatura a la Presidencia. “De que 

estoy apuntado, más bien apuntadísimo, es hoy más que nunca. Sí voy a buscar la candidatura”, dijo. Confió en que el 
PAN conservará la primera magistratura siempre y cuando cumpla tres condiciones: uno, saber comunicarle a la sociedad 

los logros como gobierno; dos, lograr la unidad y, tres, “que elijamos muy bien al candidato”. El funcionario incluso apuntó 
que la gran diferencia entre el PRI y el PAN es que “ellos buscan el poder para servirse y nosotros lo buscamos para servir. 

Y éste no es ningún juego de palabras. Yo voy a dedicar el tiempo para que la gente esté enterada, primero, para 
desempolvar ese pasado, porque parece que los priistas le están apostando a la amnesia, a que la gente no se acuerde 

cómo eran las crisis económicas recurrentes por malas decisiones de gobierno”. Sobre la posibilidad de que el presidente 
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Felipe Calderón meta mano para designar al candidato del PAN, Javier Lozano apuntó que “desde ahora confío plenamente 

en la dirigencia de mi partido, concretamente en la comisión de elecciones del PAN y desde luego en el presidente del PAN, 

Gustavo Madero. (Mariana Otero, pág. 20) 

Milenio-PAN culpa a Peña, PRD y PRI de bloquear reforma laboral: El secretario del Trabajo, Javier Lozano; el 

dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, y el titular de Educación Pública, Alonso Lujambio, responsabilizaron al 

gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, y a los partidos Revolucionario Institucional y al de la Revolución 
Democrática de bloquear las modificaciones a la reforma laboral. Lozano señaló que la suspensión de la reforma laboral 

fue consecuencia de un acuerdo político entre PRI y PRD, en el que el segundo ofreció la cancelación de la alianza con el 
PAN en el Estado de México, y a cambio, el PRI se desistió de aprobar la iniciativa para modificar la Ley Federal del 

Trabajo. Señaló que el presidente del PRI, Humberto Moreira, y el coordinador de la bancada tricolor en San Lázaro, 
Francisco Rojas, tienen que dar una explicación a la ciudadanía, pues el primero se comprometió a impulsar las reformas 

en el marco de un debate con el funcionario federal. “Qué raro que logran bajar esta alianza (la del Estado de México), y 

entonces también se baja la reforma laboral. Aquí no hay coincidencias, y claro que tengo sospechas, y creo que estos 
personajes tienen que dar la cara y tienen que dar una explicación”. En entrevista, el encargado de la política laboral del 

país, aseguró que suspender la aprobación para llevar a cabo foros de consulta es una manera descarada de dar marcha 
atrás. “Que se quiten la careta, que si no van a ir con este tema, por lo menos que lo reconozcan abiertamente y que no 

estén simulando que van a hacer consultas como si verdaderamente ese fuera el tema, la necesidad, o si les importara”. 

También, dijo que el ofrecimiento de la bancada del PAN de suscribir de manera integral la iniciativa del PRI, es una 
manera de evidenciar que ese partido no tiene interés en consultar los cambios, sino que la postergación de la reforma 

laboral obedece a intereses políticos. A su vez, líder nacional del PAN, Gustavo Madero, acusó a Peña Nieto de ser el 
responsable de frenar la reforma laboral en la Cámara de Diputados, al instar a los diputados tricolores a discutir aunque 

sea su iniciativa. Contrario a lo dicho por el secretario del Trabajo, Javier Lozano, de que fue el dirigente priista Humberto 
Moreira quien frenó dicha legislación, el dirigente blanquiazul dijo que lamenta profundamente que el PRI esté otra vez 

actuando por un interés electorero. En ese sentido, el dirigente blanquiazul instó a los diputados a rectificar y no frenar la 

reforma laboral, “que no lo hagan por mero interés electorero del gobernador del Estado de México para que no le hagan 
ruido en su elección. A mí se me hace que no es defendible”. Madero invitó a los priistas a que voten y aprueben incluso 

su iniciativa que presentada hace unos días. También el secretario de Educación, Alonso Lujambio, acusó al PRI de frenar 
las modificaciones a la LFT; además, demandó explicaciones al partido del por qué no se definió en un tema tan 

importante para millones de jóvenes. Refirió que no aprobar la Reforma Laboral este periodo de sesiones es muy “grave” 

para todos aquellos adolescentes que exigen una oportunidad laboral. Además, sin decir nombres, Lujambio exigió a 
aquellos actores educativos que hablan “tercamente” de la situación de los jóvenes pronunciarse entorno a la decisión del 

PRI. Por separado, el líder de la UNT, Francisco Hernández Juárez, celebró que la aprobación de la reforma laboral se haya 
pospuesto. (Mariana Otero, pág. 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en la Mesa Directiva del Senado afirman que el presidente Felipe Calderón sí supo puntualmente de la fecha de 
inauguración de la nueva sede, por lo que si no acudió fue porque no quiso. 

Se dice que tal vez no fue el Ejecutivo el del error, al señalar que se le avisó tarde, sino que quien hizo el comunicado 

oficial ignoraba ese detalle. 

Por cierto, como el mandatario no acudió, su representante, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, no tuvo la 
oportunidad de dirigir discurso alguno, como estaba previsto en el acuerdo aprobado el día anterior por el pleno del 

Senado. 

Que, hablando de la nueva sede, pues muy nueva y muy moderna, pero al término de la sesión los senadores regresaron 

a la Torre del Caballito. Varios de ellos, como el priista Fernando Baeza y el petista Alejandro González, optaron por 
Xicoténcatl, que seguirá operando por algunas semanas como sede de trabajo, pues en Reforma 135 aún no están listas 

las oficinas. 

Que, como cada miércoles, Gustavo Madero, Cecilia Romero y José González Morfín, así como el secretario de 
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Gobernación, Francisco Blake, integrantes del Sistema PAN, acudieron a Los Pinos, pero esta vez salieron calladitos, 

después de que hace dos semanas Roberto Gil Zuarth, secretario particular de Felipe Calderón, tuvo que salir a 

aclarar los dichos de la secretaria general del partido. 

Que el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, solicitó el apoyo de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal para garantizar hoy el acceso de los legisladores al Palacio de San Lázaro, donde se 

espera el arribo de cientos de manifestantes para respaldar el mitin de Andrés Manuel López Obrador contra la 

reforma laboral. 

Con el apoyo de la Policía Federal, el personal de resguardo y seguridad del órgano legislativo se mantiene en alerta por la 
anunciada presencia de los contingentes del Sindicato Mexicano de Electricistas, apenas tres días después de los hechos de 

violencia protagonizados por las huestes de Martín Esparza, quien por cierto estuvo ayer en San Lázaro y comprometió 

la “buena conducta” de sus seguidores. (Redacción, pág. 2)  

El Reforma-LA CAPILLA: PESE al calorón, los políticos mexiquenses andan agarrando la costumbre costeña de echarse 

el cafecito... y de paso echar el chal con altos mandos. AYER se vio a Luis Felipe Bravo, precandidato del PAN al Gobierno, 

de regreso en Los Pinos, a donde dicen que fue para platicar con su ex jefe, el Presidente Felipe Calderón.  

EN TANTO, los priistas mexiquenses se reunieron en torno a su líder político, el Gobernador Enrique Peña, pero en vez de 
una tacita pidieron de un jalón una jarra, para que alcanzara para el líder nacional del tricolor, Humberto Moreira; el 

delegado del partido en el Edomex, Miguel Ángel Osorio Chong, y el coordinador de la campaña estatal, Luis 

Videgaray.  

A ELLOS se les vio en Santa Fe. Y SI TANTO cafecito no fue por el calor, a de haber sido por eso de que las penas con 
PAN, y con PRI, son... ¿menos? 

MUCHA alharaca con la ceremonia del PRI para validar el acuerdo de coalición con el PVEM y el Panal, pero no sueltan 
prenda de los pormenores. 

AYER se oficializó el acuerdo para unirse en esta elección al Partido Verde, otra vez, y al poder del magisterio, movilizado 

por Elba Esther Gordillo. 

SIN EMBARGO, se guardaron el logotipo y el nombre de ese consorcio partidista para después. 

SI HASTA pareciera que el líder estatal del tricolor, Luis Videgaray, nomás quería reflectores y tener foro para poder 
criticar a sus adversarios electorales, sobre quienes ofreció todo un rosario de señalamientos. (Juana, pág. web) 

El Independiente- Acá entre nos/Por mega alcaldía, Solares se sacrifica: A pesar de la derrota contundente en la 

pasada contienda electoral, cuando el PRI perdió los dos distritos locales de Pachuca, Pedro Solares no quita el dedo del 

renglón desde septiembre de 2010, cuando arrancó la campaña mediática "Pachuca para los pachuqueños". El 

transportista y líder de rutas de transporte público, insiste en sacrificarse y ser el candidato del tricolor a la presidencia 

municipal de Pachuca, considerada la "mega alcaldía", porque la gestión durará cuatro años y siete meses. Algo tendrá 

entre manos don Pedro. Renuncia de Pancho Xavier ni rasguña- Apenas conocimos de la trágica e irreparable 

renuncia del senador Pancho Xavier Berganza al Partido Convergencia, dizque por no estar de acuerdo con las decisiones 

de la dirigencia nacional convergente, justo cuando se negocia la alianza con el PT para contender en la jornada electoral 

de julio próximo. La verdad es que esa dimisión ni siquiera rasguña a la alianza que lo tenía previsto como candidato a la 

alcaldía de Tulancingo. Incluso, dice el presidente del secretariado estatal del PT, Mariano Torres Lastrade, tras 15 años de 

presencia en el estado de Hidalgo, el Partido del Trabajo verá reflejado su crecimiento en la contienda municipal. Lástima, 

Xavier. (Redacción, pág. 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: EL MILAGRO DE ATLAPEXCO Y LOS MÉDICOS DEL HOSPITAL GENERAL DE PACHUCA Muy 

temprano los 31 estudiantes de la preparatoria particular de Huejutla, Adolfo López Mateos, se reunieron para salir de 
viaje en un proyecto turístico por la zona del municipio. Alegres caminaron buen trecho, hasta llegar al puente colgante 

para cruzar el cauce del río. Entraron la mayoría para cruzar. Nadie advirtió que el puente estaba deteriorado y que no 
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soportaría el peso de los muchachos. Fue cosa de segundos. El puente se rompió y los muchachos se precipitaron de casi 

ocho metros al cauce de río,  Los gritos fueron de horror, y cayeron sobre las piedras. Era un accidente mayor. La vida de 

los caídos estaba en peligro. Y EMPEZÓ LA OPERACIÓN RESCATE El gobernador Olvera  movilizó a todos los cuerpos de 
rescate para auxiliar a los heridos. Era urgente una buena atención médica. Pedro Luis Noble, Secretario de Salud, tenía en 

sus manos recién estrenadas como titular de la dependencia, un caso mayor. Pidió a Seguridad Pública el apoyo de un 
helicóptero, que no se le negó, y concentró en un solo lugar a los heridos para transportarlos hasta Pachuca. La decisión 

fue afortunada, porque el traslado fue exitoso y rápido. Eran 15 los lesionados, algunos de gravedad. De los más 

lastimados, Eduardo Cruz Vite, con fractura craneal; Juana Iris Alvarado Hernández, de 16 años, con diagnóstico de 
traumatismo craneoencefálico; YAZMÍN Anali Flores de la Cruz, también de 16 años de edad, con doble fractura maxilar; 

Blas Argüelles Hernández, de 18 años de edad, con diagnóstico  de fractura y luxación  en columna vertebral; Abigail 
Antonia de la Cruz, de 16 años de edad, con un diagnóstico  de fractura  por compresión  de cuerpo vertebral. OPERAR O 

NO OPERAR…ESA FUE L CUESTIÓN Los casos eran difíciles médicamente hablando. Era cuestión de decidir si se operaba 
en Pachuca o se les trasladaba a México. El Secretario de Salud platicó en ese sentido con el doctor Chong, Director del 

Hospital, para tomar una decisión. Chong le dijo a Pedro Luis Noble, que los médicos del Hospital General estaban listos y 

capacitados para operar. El Secretario de Salud los apoyó y se lo comunicó al gobernador, que también apoyó la decisión. 
Las operaciones fueron un éxito. Los médicos hidalguenses dieron una muestra de su capacidad y las autoridades de su 

decidido apoyo a la medicina del estado. SÓLO QUEDABA EN DUDA EL CASO DE ABIGAIL (Alberto Peralta. Página 02). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio- Se dice que… que luego de una reunión entre el gobernador Francisco Olvera y la maestra Elba Esther 

Gordillo, se sabe que desde Palacio de Gobierno se emprenderán de inmediato acciones serias para meter orden en las 

áreas administrativas de la SEPH, toda vez que muchos se habían aprovechado para trabajar por sus intereses y no a favor 
de mejorar la enseñanza en el estado, fin último de esa dependencia. 

que quien ya puso sus pilas enfiladas a la candidatura del PRI en Tulancingo, es el ex secretario general de la UAEH y 

hasta ayer subsecretario de Salud, Enrique Macedo de la Concha. Otros que buscan la misma candidatura son el ex 

diputado “bombero” Joaquín Árcega y el comunicador Fernando Pérez, entre otros. 

que en Molango se dieron las renuncias del director de Obras Públicas, Ricardo Velasco González; y director de 
Turismo, César Ramírez Céspedes. Estos movimientos se deben a que ambos buscarán la candidatura del tricolor por 

este municipio.  

que en Calnali el que da tumbos de desesperación por la candidatura del PRI es el dos veces alcalde Saúl Granados 

Hernández. Caber recordar que este “joven” cuadro tricolor ha contendido en tres ocasiones por la presidencia municipal, 
la última vez hace tres años, cuando perdió frente Wenceslao Revilla, actual alcalde. Estará por verse si el Comité 

Directivo Estatal del tricolor en verdad toma en cuenta sus aspiraciones, pues es sabido que cuando no ha sido favorecido 

trabaja en contra. Otra que también se mueve en post de la candidatura de este municipio es la mal recordada ex 
diputada chismosa, Yareli Melo Rodríguez, tristemente recordada por no dar una en el Congreso y olvidarse de su 

distrito, por lo cual la gente de Calnali no la siente cercana. 

que quien ha dado dotes de buen operador político en el distrito de Actopan es Félix Oviedo, quien de lunes a lunes 

anda por las comunidades en pos del posicionamiento del tricolor y en la selección de los candidatos. Seguramente 
entregará buenas cuentas en las elecciones del 3 de julio. 

que ayer se realizaron tres cambios institucionales en el Ayuntamiento de Pachuca. Salieron Carlos Alberto García 

Sánchez, hasta ayer secretario de la Contraloría; Hugo Armando Vázquez Reséndiz, director Jurídico; y Eduardo 

Herrera Rivas, director de Comunicación Social. Este último es relevado por Mireya Borrego, quien llevó la prensa de la 
ex directora del DIF Hidalgo, Laura Vagas. Los tres funcionarios salientes se incorporarían al gobierno del estado. Lilian 

Guarneros, de los cuadros destacados en comunicación de la Casa Rule, también deja su cargo para asumir nuevas 
responsabilidades. (Redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que como ya se esperaba, Enrique Macedo, quien hasta ayer fungía como subsecretario de Prestaciones y 
Servicios en la Secretaría de Salud, confirmó su renuncia por su pretensión de buscar la candidatura de Tulancingo 

por el PRI, pero lo curioso del asunto no es su esperada renuncia, sino que tuvo que pactar con Oralia Vega, su esposa 
y también aspirante, para que sólo él se presentara como el mejor gallo para ganar la elección del 3 de julio. ¿Será? 

Que la dirigencia estatal del PRI se reunió con transportistas del estado supuestamente para buscar mejorar el servicio, 
pero los pasillos de Av. Colosio dicen que en realidad se reunieron para pactar apoyo de los transportistas al tricolor, a 

cambio de dar más concesiones y menos multas para los amantes del volante. Dicen que el PRI ya está buscando al resto 
de los sectores populares para garantizar la “aplanadora” en los comicios. 

Que en una subdirección de Recursos Humanos de la Secretaría de Salud no cesan los actos de amedrentar y 
amenazar a los empleados de contrato temporal desde el pasado 1 de abril, fecha en la que tomó posesión de la 

dependencia Pedro Luis Noble. Dicen los amenazados que la subdirectora no entiende razones e incluso pasa por encima 
de sus superiores al grado de sentirse intocable y hasta pregona que ella quedará en lugar del recién renunciado Enrique 

Macedo. 

Que el líder estatal del PRD, Pedro Porras, ya no sabe qué hacer con sus militantes del Valle del Mezquital, y en 

específico de Ixmiquilpan, pues dicen que en la dirigencia municipal las grillas están al rojo vivo, porque nadie se pone de 
acuerdo con los aspirantes a presidente municipal y regidores, pues ahora resulta que todos tienen derecho por el trabajo 

sucio que han hecho a favor del PRD. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“En otras entidades sabemos que falta profesionalizar a esa policía y no se ha podido por diferentes motivos, pero aquí se 

trabaja diariamente para tener buenos policías.” 

Jorge Mendoza Briceño, coordinador de Tránsito en Pachuca, sobre la mala imagen que tiene la población pachuqueña 
de los policías. 

“Seguiremos con la depuración, tenemos que publicar (la nómina de la SEPH). A finales de este mes o principios del otro 
estarán afuera los que no trabajen.” 

Joel Guerrero, secretario de educación Pública estatal, sobre la depuración en las listas de aviadores de la SEPH.  

“Además del trabajo que hizo José Antonio Tellería, ella también ganó un capital político, ya que fue un trabajo conjunto, 
creo que el capital lo tienen.” 

Yolanda Tellería, diputada local, sobre el registro de Gloria Romero para ir por Pachuca. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El horror de San Fernando, Tamaulipas, alcanzo también a Hidalgo (redacción, primera 

plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

La confirmada postulación del ex secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), Sergio Hernández Hernández, como candidato a la presidencia municipal de Actopan, por el Partido 

Nueva Alianza (Panal), genera una atmósfera tensa en la cúpula sindical, dado que la invitación que le hiciera Moisés 
Jiménez Sánchez, fue aceptada por Alejandro Soto Gutiérrez a regañadientes. 

Parece que Soto Gutiérrez no termina de olvidar que cuando fue electo dirigente de la Sección XV, la corriente que 

encabezaba el ex diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), su opuso férreamente y fue Rafael 
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Ochoa Guzmán quien logró que lo aceptaran a cambio de ubicar a Gustavo Cortés en la sectaria de Carrera Magisterial, lo 

que fue una piedra en su zapato. 

No obstante que Sergio Hernández, llega en calidad de candidato externo del Panal y que no interviene en la política 

sindical, hay temor de que reagrupe a sus simpatizantes que no son pocos, mas cuando viene realizando reuniones con 
algunos profesores, como parte de su estrategia para armar lo que será su campaña como candidato por segunda ocasión, 

a la presidencia municipal de Actopan. 

Soto Gutiérrez, no termina de digerir los esfuerzos de Moisés Jiménez y Mirna García, por reagrupar a ex dirigentes ante la 

presión que ejerce el movimiento sindical priista y el nuevo sindicato, lo que provocó la salida del subsecretario de 
Educación Básica, Fermín Garrido, por supuesto apoyo a la nueva organización sindical, ya que ello le representa una 

disminución de su fuerza dentro de la triada. 

Incluso se asegura que Alejandro Soto no quedó muy convencido de la invitación a otros ex dirigentes que Mirna García 

hizo, para la reunión que con motivo de su cumpleaños realizó en un parque acuático de Ixmiquilpan, que fue atendida por 
Ernesto Ordaz Labra, Romeo Pérez Martínez, Sergio Hernández y obvio Moisés Jiménez, lo que habla de una tensa unidad 

en la cúpula de la Sección XV del SNTE. (Alberto Witvrun, pág. web) 

Diario Vía Libre- De Tingo Al Tango:  

Del Tingo 
Primera muestra de desacuerdo entre la precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) Gloria Romero León y su supuesta 

promotora Xóchitl Gálvez Ruiz, quien de entrada culpó al secretario del ayuntamiento, Ricardo Crespo, de no entregarle su 

carta de residencia, lo que no fue cierto, y luego tomó la palabra para arengar a los panistas presentes. 
Al Tango  
La diputada federal, tuvo que tomar la palabra para corregirle la plana a la ex candidata al gobierno del estado, primero 
porque muchos panistas no la ven bien, segundo porque su argumento buscaba dejar a Gloria Romero como precandidata 

emergente y tercero porque ya muchos saben que donde frenaron las aspiraciones de Gálvez Ruiz, fue en el Comité 

Ejecutivo Nacional, no en el ayuntamiento capitalino. (Redacción, pág., web) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Jueves 

Suena a todo volumen que habitantes de Tepeapulco están muy molestos con su presidente municipal, 

Leoncio Pineda Godos, por la tremenda fiesta que organizó con motivo de su cumpleaños, a la cual asistieron algo así 

como mil invitados. 

Se comenta que la comida fue basta, en tanto que la cerveza y el vino corrieron libremente. La gente inconforme aclara 

que no está contra este tipo de festejos, sino por la posibilidad de que sean pagados con dinero del erario público. 

Suena en Radio Pasillo que la delegada estatal de la Profeco, Leslie del Villar, parece estar contra la 
percepción social en torno al servicio que presta la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

Y es que, según la funcionaria, el trabajo de la empresa no es tan malo, pues las 11 mil 800 quejas que tiene a nivel 
nacional representan una “cifra baja” si se considera que la paraestatal prácticamente da servicio a todo el país, tras 

la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) decretada en 2009 por el presidente Felipe Calderón. 

A todo volumen se escucha que, quien insiste en buscar aliados a como dé lugar, es el PRD, pues no sólo ya 

aprobó una coalición amplia con Acción Nacional para ir juntos en 50 municipios el próximo 3 de julio, sino que se 
también ha reunido con el dirigente de Convergencia, Luis Gerardo Ize. 

Por si fuera poco, dirigentes del sol azteca también “coquetean” con líderes del PT, lo cual demuestra que el partido 
amarillo está desesperado por afianzar su posición en la entidad y al mismo tiempo mantener en la nómina 

pública a integrantes de familias “prominentes” en la agrupación, como las Cornejo, Ortiz y Chino, entre 
otras. 
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Suena en Radio Pasillo que el ex diputado federal y empresario de la construcción, Emilio Badillo, al parecer 

ya no goza de la preferencia de sus seguidores. 

De acuerdo con una encuesta que se realiza en el blog “Rumbo al 3 de julio”, de los  nueve posibles candidatos a la 

presidencia municipal de Huejutla, el priista no ha sido votado, tal vez en respuesta a que abandonó a los 
habitantes de algunas comunidades huastecas, como Talol y La Pimienta.   

La preferencia de los cibernautas es encabezada por Octavio Hernández, seguido por Said Fayad, Darío Badillo, 
Omar Zerón, Roberto Terán, José Eugenio Segura,  María de Jesús Hernández y Andrés Espinoza.  

Suena a todo volumen que Francisco Olvera se convirtió ayer en el primer gobernador de Hidalgo en asistir a 
la “Casa de los Maestros”, ubicada dentro de las instalaciones que ocupa la Sección XV del SNTE. 

El gesto de humildad del mandatario fue reconocido por la dirigente del magisterio en la entidad, Mirna García, durante 

una reunión donde ambas partes se comprometieron a trabajar coordinadamente a favor de la educación en el estado. 

(Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: El director de Reglamentos y Espectáculos del gobierno perredista de Chilcuautla, Holbein 

Gómez Cruz, fue encarcelado por órdenes del alcalde Francisco Lorenzo Álvarez porque no apoyó al candidato del 
presidente municipal, el ex secretario general del ayuntamiento, Valente Martínez Mayor, que contendío en el proceso de 

selección interna del sol azteca celebrado el domingo…(Redacción, primera plana) 

La Crónica-Grillerías: 

PROBLEMAS Los panistas de Zacualtipán andan súper enojados porque culpan a su dirigencia estatal y a la 
ex candidata al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez, de contaminar lo que ellos denominan “una elección 

ganada”.  

Dicen los panistas que ese municipio cuenta con toda la circunstancia para que un candidato del PAN gane la presidencia; 

sin embargo, la intromisión de la dirigencia estatal y su ex candidata tratando de imponer a militantes sin arraigo destruyó 
un proyecto ganador. En las redes sociales los panistas le insisten a Gálvez que deje de incidir en la vida interna del PAN o 

que se afilie si es que desea tener voz y voto.  

ESTUDIOS Una vez que el PRI publicó su segunda convocatoria para el registro de aspirantes a candidatos 

para la elección municipal, la dirigencia ordenó un último estudio de opinión para conocer las posibilidades 
de los ya seguros candidatos.  

El informe será entregado exclusivamente a la dirigencia y no será público, al menos eso comentan en los pasillos del 

tricolor; no obstante, muchos priistas coinciden en que la empresa encargada de tal encuesta ya tiene los nombres de los 

aspirantes que deben salir bien posicionados en dichos sondeos. (Redacción, pag.02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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Criterio 

                          
 

Vía Libre                            

   

 

 


